
第一图书网, tushu007.com
<<走近他们>>

图书基本信息

书名：<<走近他们>>

13位ISBN编号：9787545806991

10位ISBN编号：7545806999

出版时间：中共上海市委宣传部 上海书店出版社  (2013-02出版)

版权说明：本站所提供下载的PDF图书仅提供预览和简介，请支持正版图书。

更多资源请访问：http://www.tushu007.com

Page 1



第一图书网, tushu007.com
<<走近他们>>

前言

运用榜样力量，抓好典型示范，是我们党的优良传统，是社会主义精神文明建设的显著特点。
市委历来高度重视先进典型工作，将学习、宣传、讴歌先进典型，作为社会宣传工作的一项基本要求
和重要任务；各地各部门把学习宣传先进典型摆上重要位置、列入重要日程，有力地推动了各条战线
的工作。
    先进典型是时代的先锋、社会的脊梁、大众的楷模，他们虽然岗位不同、职务不同、事迹不同，但
在他们身上，凝结了中华民族的传统美德，展示了改革创新的时代精神和上海城市精神，展现了改革
开放和现代化建设的崭新风貌，是推进社会主义核心价值体系建设、构建社会主义和谐社会的生动教
材。
大力宣扬他们的先进事迹和崇高精神，对于营造积极向上的社会氛围，引导广大干部群众为实现“四
个率先”、建设“四个中心”和社会主义现代化国际大都市而奋斗，具有十分重要的意义。
    一个典型就是一面旗帜。
要正确运用典型引导，充分发挥典型的示范和引领作用。
选树和宣传典型时，一要坚持时代需要原则，知道社会发展在任何一个时期大众对时代楷模的内心期
盼是什么，扣准时代脉搏，找准典型的时代价值，反映社会前进和发展的价值取向，才能在人们心底
树起精神丰碑；二要坚持群众公认原则，典型具有深厚的群众基础，广大党员和群众对其有认同感，
才能感到可亲可敬、可比可学，群众满意不满意、服气不服气、认可不认可，应当作为评价典型是否
有典型意义的标准。
    一个典型就是一部旋律。
要让典型走进人们心田，拨动人们心弦，引起社会共鸣，就要充分考虑典型的客观真实性，深入挖掘
典型所具有的精神内涵和生动感人的细节与故事，写出典型人物对生命的渴望、对事业的求索、对他
人的关爱。
既要反映典型先进性和不平凡的一面，展示典型的高尚情操和对理想的不懈追求，又要展现典型作为
普通人平凡的一面，展现他的内心世界和成长经历，把先进人物写活，把先进事迹写实，把先进经验
写透。
    一个典型就是一串足迹。
社会的多样性，孕育了典型的多样化。
宣传典型，有经天纬地之才，能够完成急难险重任务者固然可贵，但出身平凡，从事平常工作的人同
样能够创造出色的业绩。
在选择和推出典型时，要注意典型的结构、类型和层次，注意体现社会各方面的代表性和广泛性，使
个个追有目标，人人学有典型。
    一个典型就是一面镜子。
对先进典型的宣传，是对他们价值的充分认识、对他们精神的提炼和升华，挖掘典型、总结典型、宣
传典型的过程，就是学习典型的过程。
各行各业都要注意发现和总结自己的先进典型，做到学有榜样，赶有目标，引导广大干部群众在对照
先进中提升精神境界，在查找差距中明确前进的方向。
在强调学习先进典型闪光点的同时，也要大力宣传群众中比学赶帮的良好风气，使个别的积极因素转
化为倍增的社会效应，在全社会形成崇尚先进、学习先进、争当先进的热潮。
    《走近他们》栏目创办以来，上海电视台、上海人民广播电台、《解放日报》、东方网四家媒体精
诚合作、精益求精，各地区、各部门大力支持、积极参与，使得各行各业的先进典型不问断地出现在
大众传媒上，出现在社会公众的视野之中，营造了良好的社会氛围，为推进上海的典型宣传工作，提
升上海的城市文明程度和市民素质，做出了突出贡献。
希望《走近他们》能常办常新，为上海的经济社会发展做出更大的贡献。
    （作者时任中共上海市委宣传部副部长）
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章节摘录

他，话语不多、严肃谨慎，现任中国东方航空股份有限公司副总经理。
总飞行师，因为精湛的飞行技术被飞行行业誉为专为飞行而生的人。
每逢东航执行重大飞行任务，总是由他带队，这就是被机组人员视为坚强后盾的樊儒，一个踏实又不
畏艰难的优秀飞行员。
    2009年6月，同在上海证交所上市的中国东方航空股份有限公司和上海航空股份有限公司分别发布公
告称，双方正在筹划重大联合重组事宜，并且共同成立了联合重组工作领导小组。
这意味着基地都在上海的这两大航空公司联合重组已经进入实际操作阶段。
6月25日，记者在位于上海外高桥的东航飞行员培训基地遇到了樊儒。
    骆新：我们听说东航跟上航要进行整合了？
    樊儒：两个公司有这个意愿，写了报告报上级部门批准，正在进行整合，但整合还有一定过程。
应该说对双方都有好处，对打造上海枢纽港是一件好事情。
    骆新：但有人说航空公司能不能做好关键在于有竞争，上海以前的航空公司分两家也有好处，因为
彼此会有竞争，现在一合并，没有竞争了，没有选择性，会不会导致整体的航空服务质量向下走而不
是向上走？
    樊儒：不会的，两家互相取长补短，保证安全，提高服务质量，这是航空公司对社会的承诺，对广
大旅客的责任。
东航和上航重组以后，为广大旅客提供了方便，旅客出去坐东航飞机、坐上航飞机都是一家人了，卖
的飞机票航线也多了，网络也广了，应该说更方便、更快速、更顺捷，无论对两家公司还是对旅客，
应该都是一件好事情。
    骆新：您的心里不担心吗？
比如说整合以后班子可能会发生更多的变化和调整，比如您现在这个副总经理的位置很可能会让给别
人。
    樊儒：完全有可能。
    骆新：或者您这个总飞行师可能也不能再当了？
    樊儒：也有可能。
    骆新：怎么办？
    樊儒：这没关系。
我本来就是一名飞行员，当副总经理也好，当总飞行师也好，或者当处长也好，当经理也好，这是工
作需要。
实际上无论干什么，主要是把自己工作做好，把岗位职责做好是最主要的，只要对公司有利，我们就
去做。
    樊儒的办公室里放满了各种型号的飞机模型，他酷爱飞行，就是当上了副总经理也要飞，到目前为
止他的总飞行时间达到18131小时，拥有一级飞行员专业技术资格。
良好的飞行记录为樊儒积累了宝贵的经验。
    骆新：很多老百姓都感兴趣，飞行员在飞机里是不是呆着没什么事情干？
因为飞机都完全可以无人巡航了，完全是自动仪表系统。
    樊儒：无论波音也好，空客也好，在技术上确实是过去飞机所不能相比的，但是飞机再先进，仍然
要人去管理、去控制，尤其是好多信息要人去分析，去判断，去处理。
举个最简单的例子，飞机再先进，在飞行途中都要遇到颠簸、雷雨，这些天气现象通过气象雷达在设
备上可以被发现，但是如何去避让，这都是飞机本身做不到的，必须要人工去控制，所以飞行员是必
不可少的。
    骆新：最近一段时间法航发生的空难也给大伙留下很深的印象，有人说这次空难是由于飞行中某个
气流所造成的颠簸，使得飞机中间断裂了，现在很多人坐飞机也害怕，飞机如果遇到强气流颠簸得很
厉害，是不是确实会很危险？
    樊儒：实际上颠簸对于飞行安全是有影响的，但是由于颠簸造成飞机失事的现象应该是不太会有的
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。
    骆新：微乎其微的。
    樊儒：对，微乎其微。
因为飞机在制造方面已经考虑到了颠簸的系数、承受载荷的值，已经完全可以抗拒这个颠簸力。
但是这次法航空难到目前为止还没有一个确切的信息，仅仅是推测判断，网上分析的情形现在还不太
好说，因为黑匣子没有找到。
请广大乘客放心，虽然颠簸经常会遇到，但一般不会影响到安全的。
    骆新：还有一些老百姓也很关心这样的问题，比如说坐飞机的时候老在琢磨，我是坐大飞机还是坐
小飞机，干线飞机跟支线飞机安全系数肯定不一样？
    樊儒：如果从安全角度上来讲，应该说是同等的，但是从舒适程度来讲，大飞机更加宽敞一点。
    骆新：那安全不安全都取决于飞行员？
    樊儒：安全是一个系统工程，飞行员当然是一个很重要的因素。
像打仗时武器好不好一样，如果飞机发生不可抗拒的故障就很麻烦。
一方面是飞机，一方面是人，再加上航空公司的管理，是一个很系统的工程。
    骆新：您现在当了副总经理，是不是基本上也不太飞了？
    樊儒：飞的。
根据民航局的规定，90天3个完整起落要保证，如果没有这个保证，就失去飞行记忆了，所以飞行还是
要经常飞的。
    樊儒，1950年出生在山西朔县，19岁从中国民航高级航空学校毕业后加入中国民航业，1988年樊儒
成为东方航空公司一员，在飞行业界，他的名字与无数次首航、试飞、专机飞行联系在一起。
    骆新：您记得您第一次执行在您眼里看来算重大任务的，比如经过很多次筛选最后挑到您的，是哪
一次？
    樊儒：“世纪首航”号吧，就是2000年的零点，即1999年12月31日晚上的“千年虫”。
    计算机2000年问题，又叫作“千年虫”，由于年份只使用两位十进制数来表示，因此当系统进行跨
世纪的日期处理运算时，就会出现错误的结果，进而引发各种各样的系统功能紊乱，甚至崩溃。
因此在跨入21世纪的时候，为了防止“千年虫”的干扰，许多国家都取消了零点的飞机航班。
    樊儒：那是1999年12月31日晚上ll点30分从上海虹桥飞北京的，第二天7点30分从北京返回上海。
“千年虫”大家都很清楚的，零点的时候在时间变化的期间，计算机可能会发生这样那样的信息故障
，给飞行造成一定的影响，所以我们选择两个时段，分别我们中国时间的零点，还有格林威治时间的
零点。
    骆新：东航是不是太冒险？
不管有没有事，宁可信其有不可信其无，万一那一天确实由于电脑系统故障影响飞机在高空失灵怎么
办？
这不是拿生命去冒险吗？
    樊儒：这不是冒险。
在飞行之前我们进行了初步的判断，东航在这方面应该说是做得比较详尽了。
说实在的，飞机从上海到北京，首先距离不是太远，飞行的飞机是空客340—300，飞机发动机运转、
机翼运转并不是靠计算机控制的，有些属于计算机计算的方面，并不会因计算机时间的变化就发生很
大的变化。
我判断了以后，只要发动机能够正常运转，飞机结构上不会受到损伤，保证安全没问题的。
    骆新：我就不信您飞的时候没给家里人打个招呼？
  “我今天准备要实验一下‘千年虫’会不会发作，如果不发作固然好，万一要发作，我们就回不来
了”，您就没有写过什么话给家里人？
    樊儒：选择飞行员这个职业以后，每次执行任务，不可能跟家里人讲这种话的，一打招呼不是更紧
张吗？
每次飞行，家里面肯定会担心，但是飞的时间长了以后，实践证明飞机应该说是最安全的。
作为交通运输工具，飞机和汽车、轮船、火车相比，发生问题的概率是最低的。
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    自从1903年奥维尔·莱特第一次持续操纵飞机飞行以来，人类飞翔一百多年的翅膀也还没有达到无
处不飞的刚强。
不过刚强的是人们总是在不断地探索着，飞翔着。
2001年5月30日，由樊儒驾驶的东方航空班机的翅膀就在北极上空划过了一道中国民航史上闪光的痕迹
。
    “极地航路”飞行是指利用极地区域的飞行，针对从美国中部或美国东海岸地区飞往中国大陆，这
与北太平洋航路相比，缩短了飞行距离和飞行时间。
可以实现满载旅客从美国东海岸地区不经停直接飞往中国大陆。
    樊儒：那一次任务是从美国的芝加哥直飞上海浦东机场，空中一共飞行了15个半小时，不经停地飞
回上海。
走北极航路可以大大缩短空中距离，但是北极最大的问题是高磁场。
    骆新：它对飞机的系统会有干扰吗？
    樊儒：干扰主要是对导航有一定的影响，再就是温度比较低，常年都是冰天雪地，在空中一般低于
零下70℃。
低温造成的危害就是燃油可能结冰；另外就是备降场比较少。
    骆新：顺利吗？
    樊儒：应该说还比较顺利，当时我们选择的航路是离北极点最近的。
    骆新：有没有遇到过突然间完全跟任何地方都失去了联系的时候？
    樊儒：有啊，有二十几分钟叫不到地面，地面呼叫也听不到    骆新：飞行员这个时候会觉得害怕吗
？
    樊儒：不会害怕的，事先有准备。
保持原来的飞行高度、飞行姿态继续往前飞，飞行员知道这是一个盲区，飞过这个盲区以后就会建立
联系。
    骆新：备降的问题也有很多人说，像北极这样的地方到处都是冰盖，在大冰盖上降落不方便。
P2-6
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编辑推荐

中共上海市委宣传部主编的《走近他们(第9辑)》栏目创办以来，上海电视台、上海人民广播电台、《
解放日报》、东方网四家媒体精诚合作、精益求精，各地区、各部门大力支持、积极参与，使得各行
各业的先进典型不问断地出现在大众传媒上，出现在社会公众的视野之中，营造了良好的社会氛围，
为推进上海的典型宣传工作，提升上海的城市文明程度和市民素质，做出了突出贡献。
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